

Die Herkunft des Wortes „Chuscht / Chunscht / Chauscht

v. Hubert Roth



(Chuscht-Bänkli)

Unter einer „**Chuscht / Chunscht / Chauscht**“ (die Bezeichnung ist je nach alemannischer Region verschieden) versteht man eine am Kachelofen angebaute beheizte Ofenbank (siehe oben), deren Bezeichnung vom lateinischen Wort „**Hypokaustum**“ herrührt, was so viel wie **"von unten heizen"** bedeutet. Bei den Römern war das Hypokaustum eine spezielle Fußbodenheizung. Der Fußboden ruhte auf kleinen Ziegelpfeilern, zwischen ihnen zirkulierte heiße Luft. Durch hohle Wandziegel konnte sie nach oben abziehen.



Das Heiz-System „von unten beheizt“ übernahmen die Alemannen von den Römern für ihre in der Regel von der Küche aus beheizte Ofenbank mit Kachelofen, wobei sie das lateinische Wort „Hypokaustum“ sprachlich (je nach Region) in „Chuscht“ bzw. „Chunscht“ und / oder „Chauscht“ umformten. (H.R.)